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南南京京西西路路··

小城大事

□记者 姚沁艺 整理报道

1 月 13 日，静安区第一届人民代表大会第十一次会议在海上
文化中心开幕。

会上，南京西路街道代表团认真审议了《静安区人民政府工作
报告》（以下简称 《政府报告》）、《静安区国民经济和社会发展第十
四个五年规划和二〇三五年远景目标纲要草案》（以下简称 《规划
纲要》）、《静安区 2020 年国民经济和社会发展计划执行情况与
2021 年国民经济和社会发展计划草案的报告》（以下简称《计划报
告》）、《静安区 2020 年预算执行情况和 2021 年预算草案的报告》
（以下简称《预算报告》）。

此外 ，来自南京西路街道的区人大代表 ，在大会期间认真
履职尽责，积极建言献策，提交了许多有价值的议案。

2021年的工作蓝图已经绘就，但需要
上下齐心发力，一是各位代表、广大干部和
居民都要一同努力，为区域发展贡献能量；
二是要将经济增长列为重点的同时，城区
发展也要齐头并进；三是要扎扎实实推进
好、完成好目标任务，兼顾疫情常态化防
控，打好“十四五”开局基础。

——— 叶坚华
（静安区人大常委会副主任、区总工会主席）

经济发展方面， 建议更多关注招商引
资的企业质量，包括抗压能力、成本容载度
等，在类似南西的高端商业区域，要积极探
索互联网共享空间的提供；就业服务方面，
建议健全信息平台建设，加强信息公开，扩
充信息资源。此外，政府部门收集各类信息
时，也要充分考虑必要性并加强安全监管。

——— 唐奇儿
（方达律师事务所合伙人）

在发展全球商务方面， 建议从政策
上做深做透，在多引进外资企业的同时，
多考虑“双循环”核心，拉动双向需求；
招商引资方面， 不仅仅要用税收来吸引
企业，也要用资源环境来拉动企业注册，
多发挥静安的资源平台优势， 多开展团
建共建、业务管理多元化共建、分享共建
等；要多通过绩效评价体系，把评价结果
体现到次年财政安排的结果上， 更加注
重实效。 此外，在业委会审计方面，建议
由政府部门进行委托， 从源头减少激发
矛盾的可能。

——— 叶素鸣
（沪港国际咨询集团有限公司总经理）

政府部门可以借鉴网红经济的模式，
增加流量、热度，有力提升“人气”，发展
老字号品牌；对不再活跃甚至不再使用的
商标品牌，可以通过丰富的策划、活动唤

起群众“回忆”，再次焕发活力；建议进一
步出台更好的政策， 让企业安心留住，并
且加强对白领在工作环境、生活便利等方
面的关怀。

——— 王晓红
（上海城市国际企业发展有限公司副总经

理、工会主席）

静安区全年经济能够取得增长，体现
出政府部门的不懈努力。 针对老字号店
铺、品牌的问题，建议加强对营销手段、品
牌管理等方面的策划和指导。

——— 朱一平
（上海汽车集团股份有限公司老干部和统
战工作部部长兼总部党委副书记、工会主

席）

当前网红、电竞等新经济模式对招商
引资提出了更高要求， 如何从城区环境、

安全、绿化、广告、配套、员工生活便捷性
等方面吸引企业， 打造优质的营商环境，
值得持续性地探索。 同时，老字号是文化
的传承，是很多人的珍贵记忆，目前区里
已经对老字号投入了很多财力和精力，未
来政府部门可通过品牌联动、 跨界升级、
数字化改造创新等社会化方式，推动老字
号品牌焕发新生、可持续发展。

——— 林晓珏（列席）
（区商务委员会主任）

静安区，尤其是南京西路街道，有不少
“老字号” 品牌。 建议在发展新经济的同
时，通过连锁店等方式，积极挖掘“后街”上
传统食品、服装、奢侈品等传统品牌，带动
经济发展。

——— 郑菁菁
(大金（中国）投资有限公司事业推进本部部

长)

防疫、经济“两手抓” 打好“十四五”开局基础

升平居民区加装了南西首台电梯，街
道党工委倾注了很多心血，很不容易，老
百姓都很感激， 升平街 41 弄安装楼梯
扶手，运用了众筹的方式解决，群众也交
相称道。在为老服务方面，建议对长护险
能够结合群众的实际情况进一步科学操
作。

——— 许建文
（沪港国际咨询集团有限公司副总经理、上

海侨健投资咨询有限公司总经理）

个别居民的居住环境仍然有待提高，静
安有不少老房子， 建议能进一步总结成可借
鉴的经验和机制，切实推动电梯加装工作。 集

团化办学方面， 建议切实落实好评估等方面
工作，有效掌握学校面临的困难，帮助他们解
决问题，真正地推进教育优质均衡发展。

——— 朱玫
（上海广播电视台融媒体中心记者）

目前南京西路街道的大部分共享单车
都划了停放区域， 体现出政府部门做了大
量工作，民生工作很有成效。 在加装电梯方
面，以前在兄弟街道见过为了加装电梯，临
时迁出楼内居民， 这个做法建议可以进行
借鉴。

——— 张小伶
（上海市机电设计研究院有限公司设计总监）

建议加快零星地块旧改工作， 适当考
虑市、 区联动模式， 有力改善居民生活条
件；对加装电梯的工作队伍进行梳理，推动
规范化，并切实加强后续维修保养；建议结
合建党百年，凸显静安自己的品牌特色，打
造专属于静安自己的红色文化， 提升文化
内涵和品牌故事；在发展后街经济的同时，
要统筹考虑群众的具体需求； 在发展总部
经济方面，进一步考虑国内企业总部，特别
是国内老字号，加强“双循环”力度。

——— 冯蕾
（上海建筑装饰（集团）有限公司总经理）

目前居委会、 业委会、 物业“三驾马

车”推进过程中，对业委会的监督方面还缺
少一些制约和处罚手段， 建议在制度上能
进一步完善。 大沽路上目前网红店很多，有
的店铺希望居民区帮助寻找 “主播”，对
“网红经济”这种新模式，建议能积极探索
研究、提供支撑，力争走在别人前面。

——— 卢红
（南西街道中凯居民区党总支书记）

聚焦民生需要 有力改善居民生活条件

“两网”建设方面，静安区很有基础，
但在中心城区的排名仍有提高空间，建议
向浦东、徐汇、黄浦、长宁等兄弟区县借鉴
学习先进经验。城市数字化转型工作是今
年市重点工作项目，建议对此开展一些专
项的调查研究，同时，也希望区里对建设
“一网统管”研发和展示的场地等方面给

予一定的政策支持。
——— 刘九评

（上海市大数据股份有限公司总裁）

在数字化转型工作方面， 很多人可
能对此不是很了解， 建议区里对相关人
员进行培训，同时也要考虑到“适老化”

问题，让老年人也跟上数字化时代，不留
工作空白。 部分老年人不会使用智能手
机，在就医等各个方面都多有不便，建议
能够统筹考虑，给他们提供便利。

——— 蒋超瑛
（上海市第一妇婴保健院副院长）

有些老人就医信息登记时没有手机，
不会使用互联网， 还有一些老人因不会使
用手机呼叫出租车，多有不便，建议从建设
老人友好环境的角度加以考虑。

——— 阙挺
（上海邮电医院党委书记、院长中国邮政集

团上海分公司资深经理）

推进“两网建设” 统筹考虑数字化转型

会议现场

区一届人大十一次会议上
南西代表团说了什么？


